

POUR UN SOUTIEN DU BENEVOLAT DANS NOTRE CANTON

Florence Boesch (PDC)

Le travail bénévole et la vie associative représentent un véritable pilier de notre vie en société et génèrent de réels bienfaits tant collectifs qu'individuels.

Sur son site, la Confédération affirme que « le travail bénévole est un indicateur de la cohésion d'une société et il est d'une importance centrale pour différents aspects de la mesure globale du bien-être. Il fait partie du capital social car il favorise les contacts personnels, le soutien à autrui dans le cadre de réseaux sociaux et l'engagement personnel au service de la collectivité. Le travail bénévole est en outre une activité par laquelle des biens et des services sont proposés».

Dans tous les domaines, santé, social, culturel, sportif, entre autres, il est reconnu que le bénévolat n'est pas une mesure d'économie mais un investissement rentable car il permet de démultiplier les forces.

Dans le contexte économique et social devenu si fragile avec la pandémie Covid-19, dans notre canton comme ailleurs, on constate un appel grandissant au bénévolat, aussi bien par les associations que les institutions, pour assurer des prestations, sociales notamment. Il est donc essentiel de pouvoir soutenir ces bénévoles, ainsi que les organisations qui les assument, de manière adaptée et pertinente.

Les organisations jurassiennes à but non lucratif, les services cantonaux jurassiens, les personnes bénévoles et les coordinateurs de bénévoles font souvent appel à l'association Bénévolat Jura, qui représente notre canton auprès de Bénévolat Romandie et de Benevol Schweiz. L'association Bénévolat Jura, avec des moyens limités, apporte son expertise dans toutes les problématiques, nombreuses et souvent délicates, liées au bénévolat. 33 associations, institutions et Communes en sont membres, comme Croix-Rouge Jura, Pro Senectute, Ligue jurassienne contre le cancer, Pro Infirmis, pour ne citer que ces exemples.

Au sortir de la crise sanitaire, et dans le but d'apporter le soutien utile et nécessaire au redéploiement du travail bénévole et de la vie associative dans notre canton :

Nous demandons au Gouvernement d'engager une réflexion approfondie sur l'évolution du bénévolat dans le Jura, la situation et les besoins actuels, le soutien apporté aujourd'hui par le canton et enfin les pistes d'actions pour donner visibilité et qualité au bénévolat et le promouvoir dans tous les domaines concernés.

Florence Boesch (PDC)

Co-signataires

- Bernard Studer (PDC)
- Mathieu Cerf (PDC)
- Samuel Rohrbach (PDC)
- Magali Voillat (PDC)
- Serge Beuret (PDC)
- Boris Beuret (PDC)

- Olivier Goffinet (PDC)
- François Monin (PDC)
- Marcel Meyer (PDC)
- Gauthier Corbat (PDC)
- Bernard Varin (PDC)
- Anne Froidevaux (PDC)
- Anne-Lise Chapatte (PDC)
- Stéphane Theurillat (PDC)
- Vincent Eschmann (PDC)
- Lionel Maitre (PDC)
- Josiane Sudan (PDC)

Intervention déposée officiellement le 30 juin 2021

Documents annexés

- P439.pdf

Parlement jurassien
Groupe parlementaire PDC-JDC

Postulat

No 439

POUR UN SOUTIEN DU BENEVOLAT DANS NOTRE CANTON

Le travail bénévole et la vie associative représentent un véritable pilier de notre vie en société et génèrent de réels bienfaits tant collectifs qu'individuels.

Sur son site, la Confédération affirme que « le travail bénévole est un indicateur de la cohésion d'une société et il est d'une importance centrale pour différents aspects de la mesure globale du bien-être. Il fait partie du capital social car il favorise les contacts personnels, le soutien à autrui dans le cadre de réseaux sociaux et l'engagement personnel au service de la collectivité. Le travail bénévole est en outre une activité par laquelle des biens et des services sont proposés».

Dans tous les domaines, santé, social, culturel, sportif, entre autres, il est reconnu que le bénévolat n'est pas une mesure d'économie mais un investissement rentable car il permet de démultiplier les forces.

Dans le contexte économique et social devenu si fragile avec la pandémie Covid-19, dans notre canton comme ailleurs, on constate un appel grandissant au bénévolat, aussi bien par les associations que les institutions, pour assurer des prestations, sociales notamment. Il est donc essentiel de pouvoir soutenir ces bénévoles, ainsi que les organisations qui les assument, de manière adaptée et pertinente.

Les organisations jurassiennes à but non lucratif, les services cantonaux jurassiens, les personnes bénévoles et les coordinateurs de bénévoles font souvent appel à l'association Bénévolat Jura, qui représente notre canton auprès de Bénévolat Romandie et de Benevol Schweiz. L'association Bénévolat Jura, avec des moyens limités, apporte son expertise dans toutes les problématiques, nombreuses et souvent délicates, liées au bénévolat. 33 associations, institutions et Communes en sont membres, comme Croix-Rouge Jura, Pro Senectute, Ligue jurassienne contre le cancer, Pro Infirmis, pour ne citer que ces exemples.

Au sortir de la crise sanitaire, et dans le but d'apporter le soutien utile et nécessaire au redéploiement du travail bénévole et de la vie associative dans notre canton :

Nous demandons au Gouvernement d'engager une réflexion approfondie sur l'évolution du bénévolat dans le Jura, la situation et les besoins actuels, le soutien apporté aujourd'hui par le canton et enfin les pistes d'actions pour donner visibilité et qualité au bénévolat et le promouvoir dans tous les domaines concernés.

Delémont, le 30 juin 2021

Groupe PDC-JDC

Florence Boesch

Oliver Goffinet
Bernard Stades
Benoît Sergio
Vincent Eschmann
V. Eschmann

MAGALI VOILLAT
M. Voillat
SAMUEL ROHRBACH
S. Rohrbach
GAUTIER COSSAT
G. Cossat
BORIS BEURET
B. Beuret
MARCEL MEYER
M. Meyer
Vanik Bernard
V. Bernard
François Mone
F. Mone
Anne Frodovaux
A. Frodovaux
Mathieu Gorf
M. Gorf
Stéphane Theurillat
S. Theurillat

Boesch
Joyanne Sudar
J. Sudar
Anne-Lise Chapatte
A. L. Chapatte

